


Hay quien pretende que regresen los 
tiempos de aromas de alcanfor en ar-
marios que esconden ropa apolillada, 
que sugieren que vuelva esa brisa en-
gominada que devora puros encendi-
dos con billetes de millón, como 
cantaba Sabina. Hay quien espera 
ese viaje de regreso a una fauna jurá-
sica que deambulaba por las calles 
con aires de jazmín en jarrones de 
porcelana, repartiendo limosnas y sa-
cudiéndose las vergüenzas enrosca-
das en pírricas beneficencias. 

Hay quien prefiere exportar a la Es-
paña del siglo XXI la España de Paco 
Martínez Soria, la del cabeza de car-
tel, la de mordazas que intimidan, la 
de excelencias que envenenan, la de 
la tisis y el señorito. Quienes despren-
den ese olor a tomillo seco, descal-
zándose en el sofá mientras la 
sumisión en forma de mujer calentaba 
el sustento que proporcionaba aquel 
altivo parné. Esa España en la que las 
familias se mantenían a base de ex-
primir los huesos para hacer caldo, la 
que estiraba el orgullo escondido bajo 
las faldas de una dictadura, la que so-
brevivía a un régimen que hoy, por fin, 
abandonará ese hotel de cinco estre-
llas que el dictador convirtió en un 
lugar indigno para la democracia, gra-
cias al progreso, gracias al socialismo. 

Hay quien es-
conde el ego 
envuelto en 
banderas de al-
midón que zurcían 
manos que también 
cosían calcetines, 
además de coserse los 
labios. Hay quien ex-
tiende argumentos anilla-
dos en terapias de sotana, 
las que pasea en autobús el 
desprecio al amor de Lorcas, 
de Hoyos, de Retanas, la que 
predica con palabras de telaraña el 
derecho a que la educación se en-
vuelva en tesis obsoletas, en muros a 
la libertad, en pines parentales. 

Pero la vida es ahora, y hoy es 
siempre todavía. Hoy España se le-
vanta cada mañana con la historia de-
satada. Hoy la mujer existe, y vota, y                                                    

 

 
 

opina, y respira. Y aunque el tiempo 
aún transporte ese viejo anhelo ma-
chista, el que asesina y el que asusta, 
tenemos la palabra, la obligación y el 
empeño de seguir reivindicando, de 
seguir proclamando sin censuras que 
hombres y mujeres somos iguales en 
derechos, sobre todo al de la vida. 
Hoy, este país, anida en la normalidad 
de que personas del mismo sexo pue-
dan ser libres y mantener ese vínculo 
sin que les persigan los ‘grises’, gra-
cias al legado de un hombre íntegro, 
comprometido, tan progresista, tan so-
cialista, tan Pedro Zerolo, a quien esa 
España de hollín pretende mancillar el 
nombre. 

Hoy España es virtud, es presente, 
es futuro, un espejo sin quebrar, un 
espacio en el que acunar un ramo de 
libertades, con sus aciertos, con sus 
errores. Hoy España es, más que 
nunca, la senda de un camino: el de 
mirar hacia adelante, el de un Go-
bierno Socialista que afronta los pro-
blemas, que esquiva los bloqueos, 
que apura el entusiasmo de dibujar un 
país libre, de justicia con la Memoria 
Histórica, la del descanso merecido. 
Porque del fascismo, también se sale, 
¿verdad, Malena Contestí?

Del fascismo, 
también 
se sale

opinión siete días

La Captain Street Big Band rindió homenaje el pasado sábado a David Pérez, profesor de la Escuela Municipal de 
Música y bajista de la formación, que falleció el pasado 28 de agosto. Lleno absoluto en el auditorio Joaquín Rodrigo  
del Centro Cultural Isabel de Farnesio para recordar la figura de un magnífico músico y una persona muy querida 
dentro del colectivo, que evidenció que su figura permanecerá siempre en el corazón de quienes le conocieron y con-
vivieron con él. Nuestro agradecimiento, desde el grupo socislista, por todo el trabajo que desempeñó en la Escuela 
Municipal y por todo lo que aportó tanto educativa como culturalmente. 
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‘David on our mind’

“
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En noviembre de 2018, el Ministro de 
Fomento, José Luis Ábalos, se compro-
metió en su visita a Aranjuez a cumplir 
y mejorar, económicamente, el Plan de 
Cercanías del anterior Gobierno del Par-
tido Popular, anunciando una inversión 
de mil millones hasta 2020 en toda la 
red de Cercanías de la Comunidad de 
Madrid. Entre aquellas inversiones, el 
Ministro socialista especificó que estaría 
la línea C3, que afecta a Aranjuez, en la 
que se destinarían más de 470 millones 
de euros en los próximos años a la com-
pra de material rodante accesible y 
adaptado a las características de la in-
fraestructura, así como la inversión pre-
via de más de 60 millones de euros 
para reparar y remodelar los trenes de 
cercanías existentes. 

Esta semana, ADIF ha anunciado la 
adjudicación de la redacción del pro-
yecto, la obra y el mantenimiento del 
sistema de comunicaciones para la 
línea C-3 durante cuatro años en el 
tramo Aranjuez-Atocha-Chamartín-Vi-
llalba. Con esta actuación, se desple-
gará el GSM-R, un sistema de 
comunicaciones específico para la ex-
plotación ferroviaria, que posibilitará la 
posterior instalación del Sistema Euro-
peo de Gestión del Tráfico Ferroviario 
(ERTMS). 

El concejal socialista, David Estrada, 
ha señalado que “es una magnifica no-
ticia para Aranjuez que el Gobierno de 
Pedro Sánchez cumpla su compromiso, 
atendiendo nuestras reivindicaciones”. 
Estrada ha manifestado que “este es el 
principio para poner solución a asuntos 
tan importantes como las frecuencias y 
los retrasos en los trenes”. El concejal 
socialista ha recordado que “el Partido 
Popular y Acipa expusieron sus dudas 
tras el anuncio de Ábalos y ahora, su-
pongo, habrán disipado esas dudas”. 
Estrada ha manifestado al respecto que 
“Acipa afirmó que la visita del Ministro 
dejaba muchas promesas, muchas 
dudas y pocas certezas pero el porta-

voz de su grupo, Jesús Mario Blasco, 
habrá podido comprobar que cuando 
el Ministro se compromete, cumple. 
Más dudas tendrá con la Presidenta de 
la Comunidad de Madrid, que en su vi-
sita a Aranjuez no adquirió ningún com-
promiso, y con su socia de Gobierno, 
María José Martínez, que aún no ha ex-
plicado cuál es su proyecto que tiene 
para Aranjuez y cuáles son las reivindi-
caciones que va a trasladar al Gobierno 
regional”. 

Sobre el proyecto adjudicado por 
Adif, estrada ha señalado que “es muy 
importante que no solo se adjudique la 
redacción del proyecto sino también el 
mantenimiento del mismo, lo que signi-
fica que es una garantía de la apuesta 
del Gobierno socialista por la línea C3”. 
 
El proyecto 
Adif ha adjudicado la redacción del pro-
yecto por un importe de 4.384.802,84 € 
(IVA incluido), que incluye la posterior 
ejecución de la obra de instalación del 
sistema de comunicaciones móviles 
GSM-R, a la Unión Temporal de Empre-
sas (UTE) integrada por las compañías 
Sistemas y Montajes Industriales,y 

Kapsch Carriercom España. Según ha 
explicado Adif, el sistema GSM-R “sus-
tituye al sistema de comunicaciones 
analógico Tren-Tierra, mejorando sus-
tancialmente sus prestaciones, ya que 
tiene mayor capacidad y permite inte-
grar todos los servicios de telecomuni-
caciones en una misma red de 
comunicaciones fijas y móviles con una 
gestión centralizada. Entre otras venta-
jas permite priorizar llamadas y ofrece 
mayor y protección. Además, facilita la 
integración de nuevos servicios como el 
Sistema Europeo de Gestión del Tráfico 
Ferroviario (ERTMS), sistema de mando 
y control de trenes de supervisión con-
tinua que mejora la fiabilidad de la ex-
plotación ferroviaria, al tiempo que 
contribuye a un aumento significativo de 
la capacidad de la red”. 

Estrada ha concluido afirmando que 
“además de esta buena noticia pode-
mos afirmar que Adif está trabajando 
con premura para poner solución, lo 
más pronto posible, a la paralización 
de las obras en la Estación de Cerca-
nías de Aranjuez al entrar la empresa 
adjudicataria en concurso de acree-
dores”.

El pasado sábado, el Club Escuela 
Piragüismo Aranjuez celebró la VII 
edición del Raphel Adaptado, una 
jornada en la que el deporte volvió a 
demostrar que los valores se tornan 
fundamentales cuando se trata de in-
tegración. Personas con Diversidad 

Funcional volvieron a poner de mani-
fiesto que el esfuerzo, la constancia 
y la dedicación son elementos bási-
cos para evidenciar que no existen 
barreras en el ser humano.  

Nuestro concejal, David Estrada, 
acompañó a la organización y a los 

participantes mostrando el compro-
miso que el Partido Socialista siem-
pre ha mantenido con el eporte 
ribereño. Enfhorabuena tanto al Club 
de Piragüismo como a Adrián y Al-
fonso Martínez y a Pablo Díaz por los 
resultados obtenidos.

Ábalos cumple con su compromiso  
y ADIF adjudica la redacción del proyecto,  

la obra y el mantenimiento del sistema  
de comunicaciones para la línea C-3 

Raphel Adaptado, la constancia del esfuerzo

DAVID ESTRADA: Este es el principio para poner solución a asuntos tan importantes 
como las frecuencias y los retrasos en los trenes”
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Malala Yousafzai creció en un valle en 
el noroeste de Pakistán. Cuando los ta-
libanes prohibieron que las niñas fueran 
a la escuela, Malala pensó en qué po-
dría hacer si sólo era una niña de 10 
años, aunque sentía que tenía voz y 
quería utilizarla, pues todas las niñas y 
niños, entendía, debían tener acceso a 
la educación. 

Malala se convirtió en objetivo de los 
talibanes y sobrevivió milagrosamente. 
Su perseverancia la llevó hasta ser, hoy, 
Premio Nobel de La Paz y Mensajera 
de La Paz de la ONU por su defensa de 
la educación universal, sobre todo la de 
las niñas. 

Otras muchas ‘Malalas' han defen-
dido la igualdad. Mujeres extraordina-
rias, luchadoras y reales que cambiaron 
el rumbo de la historia. Y no por ser “jó-
venes delgadas, cosa que agrada” sino 
por ser “Princesas valientes” que por fin 
son rescatadas de los libros y de la his-
toria, aunque no llevaran corona. 

Hace unos días recordábamos el dis-
curso histórico de Clara Campoamor 
defendiendo el derecho a voto de las 
mujeres. Tras la proclamación de la se-
gunda República, Campoamor fue ele-
gida diputada por Madrid en las 
elecciones de 1931, aunque ni ella ni el 
resto de mujeres españolas podían ejer-
cer el derecho a ser electoras. El 1 de 
octubre de ese mismo año, Campoa-
mor se convirtió en un referente para el 
feminismo y gracias a su defensa en las 
Cortes del sufragio universal se dio un 
paso gigante hacia la igualdad. 

Mujeres en la historia, como Carmen 
Zamorano, primera concejala del Ayun-
tamiento de Aranjuez, Beatriz Borrego, 
que hace unos días se ha convertido en 
la primera maquinista en ponerse a los 
mandos del Tren de la Fresa y también 
mujeres anónimas admirables que se 
aferran a la vida a pesar de la enferme-
dad, aquellas que caminan despacio 
porque llevan de la mano a su madre 
que busca desenterrar su amor de una 
cuneta, mujeres que miman a sus nie-
tos y sus padres porque son su vida y 
mujeres que rompen techos de cristal y 
son un espejo donde reflejarnos. 

Mujeres silenciadas a lo largo de la 
historia por el sistema patriarcal, 
que han cambiado y si-
guen cambiando el 

mundo, que agitan nuestras concien-
cias y nos ayudan a creer en la 
igualdad. 

Y a pesar de toda una vida en 
lucha, de tantos siglos de pe-
queños avances, nos siguen 
matando. Y poco ayuda en 
ese avance que los pro-
pios responsables de de-
fender nuestra vida, 
nuestros derechos, tra-
ten de minimizar la gra-
vedad de los hechos 
denominándolo “delito 
en el ámbito doméstico”, 
como hizo la pasada se-
mana el Comisario de la 
Policía Nacional en su dis-
curso de cierre del acto de 
la festividad del cuerpo de 
seguridad. No, señor Comisa-
rio, no es delito en el ámbito fa-
miliar, porque a quienes matan son 
a las mujeres, por el simple hecho de 
serlo. Nuestros hijos se quedan huérfa-
nos porque un hombre decide, desde el 
abuso de su autoridad física y de 
una supuesta 
superiori-

dad de género, dejarles sin madres, y 
una madre pierde su tesoro más pre-
ciado cuando asesinan a su hija. Se 
llama violencia de género, sin matices, 
sin imposturas. No lo disfrace ni compre 
discursos de personas que defienden 
argumentos que tenían vigencia hace 
40 años, los mismos que tiene la comi-
saría que representa.  

Esos argumentos son de personas 
que acusan a 13 jóvenes (solo cuatro 
mayores de edad) de haber violado, 
asesinado y torturado vilmente cuando 
fue a ellas a las que fusilaron en las ta-
pias del cementerio de la Almudena la 
madrugada del 5 de agosto de 1939 ya 
terminada la guerra. Todas cumpliendo 
sentencia de un consejo de guerra ce-
lebrado apenas 48 horas antes por mi-
litar en las Juventudes Socialistas 
Unificadas y a las que nadie, por mucho 
que intenten, lograrán borrar de la his-
toria.

Mujeres 
Laura Hernández Orden 

Concejala del PSOE 
en el Ayuntamiento 

de Aranjuez

opinión

 

Son “Princesas valientes” 
que por fin son  

rescatadas de los libros  
y de la historia, aunque 

no llevaran corona.

En poco más de tres meses es compli-
cado errar tanto y en tantos asuntos 
como el actual concejal de Deportes, 
Diego de las Hazas que, ausente y 
poco preocupado de la gestión de su 
delegación en el inicio de la legislatura 
-y para el que le han otorgado la res-
ponsabilidad de una delegación de las 
más importantes en un Gobierno-, ha 
provocado, entre otros muchos asun-
tos, “que a los ribereños nos vaya a cos-
tar más de 9.000 euros la nula 
capacidad de respuesta a los proble-
mas de mantenimiento del césped del 
estadio de El Deleite”, ha afirmado el 
concejal socialista, Óscar Blanco que, 
sostiene que “su incapacidad la ha ma-
quillado, levemente, su compañero de 
la delegación de Medio Ambiente que, 
al final, ha sido quien ha tenido que re-
solver, de manera momentánea y con 
ciertas dudas legales, este asunto, se-
pultando la inversión que se hizo al final 
de la pasada legislatura, cuando deja-
mos el campo en perfecto estado, para 
que, pocas semanas después, el con-
cejal de Deportes permitiese que prác-
ticamente se secase, lo que ha 
provocado un nuevo gasto que debería 
haberse realizado en otros asuntos tam-
bién importantes para Aranjuez”. 

El trabajo que ha demostrado el con-
cejal de Deportes en poco más de cien 
días hace prever una nula capacidad y 
un gran desconocimiento del colectivo 
para mantener un mínimo de criterio en 
el deporte de Aranjuez, como se ha 
comprobado en la recientemente cele-
brada Feria del Deporte, sin ninguna 
promoción ni planificación. Blanco ha 
señalado al respecto que “nos han tras-
ladado desde varios clubes que no les 
ha llegado la convocatoria y que, por 
tanto, no han podido participar, lo que 
supone una grave negligencia, ya que 
lo que se pretende en esa jornada es 
dar difusión a las actividades de todos 
los clubes de la ciudad. El resultado es 
que ha supuesto que haya sido una de 
las ediciones con menos afluencia de 
público desde su puesta en marcha en 

2015. Además, se ha suprimido la en-
trega de premios que hasta ahora había 
sido muy positiva y satisfactoria, en un 
amplio espacio en el que puede confluir 
más público, como la plaza del Ayunta-
miento, y todo esto sin explicar pública-
mente el criterio ni los motivos”. 
 
Juegos Escolares y Día de la Bici 
 
Otro de los ámbitos en el que el conce-
jal de Ciudadanos ha estado desacer-
tado ha sido el de los Juegos Escolares, 
“creando un grave perjuicio a la com-
petición al permitir que se federen más 
equipos, incluso en la categoría de pre-
benjamines, lo que debilitará esa com-
petición, además de incumplir el 
programa DEUCO de la Comunidad de 
Madrid. Además, esta decisión, supon-
drá, a medio plazo, que haya graves 
problemas por falta de campos y pistas 
deportivas”, ha manifestado Óscar 
Blanco, aclarando que “a partir de 
ahora no habrá límite para la creación 
de equipos”. 

Sobre el Día de la Bici, el concejal so-
cialista se ha cuestionado cuáles han 
sido los criterios del cambio de fecha. 
“El concejal de Ciudadanos ha decidido 
unilateralmente un cambio de fecha en 
esta celebración después de 40 años 
en los que se ha desarrollado el 12 de 
octubre, sin explicar tampoco cuáles 
han sido los motivos y nuevamente con 
una nula difusión entre los ribereños de 
la nueva fecha. Tal vez debería consul-
tar a los técnicos municipales y dejarse 
asesorar por estos profesionales que 
llevan años trabajando y organizando 
este tipo de eventos con acierto y pro-
fesionalidad”. 

“La desidia y la total falta de conoci-
miento de De las Hazas sobre el de-
porte ribereño ha quedado patente, 
haciéndose también extensivo al Go-
bierno liderado por María José Martí-
nez, en la falta de tacto y agilidad para 
reconocer a algunos ribereños que se 
han proclamado campeones del 
Mundo en su modalidad, como Alberto 
Pedrero, del Club Piragüismo Aran-
juez, al que se hizo una recepción fría 
y sin invitar a los grupos de la oposi-
ción, o a Juanjo Pérez, campeón del 
mundo de Tiro con Arco de IFAA al 
que ni siquiera se ha recibido”, ha ma-
nifestado el concejal socialista que ha 
añadido que “incluso su ausencia en 
citas muy importantes como las pre-
sentaciones de los clubes ribereños 
en el comienzo de temporada, torneos 
de las Fiestas del Motín o el Raphel 
adaptado, son ejemplos que demues-
tran su actitud errática al frente de la 
delegación de Deportes”. 

Para concluir, Blanco quiso recordar 
que “toda esta desidia se puede com-
probar también en la Ciudad Deportiva 
de Las Olivas, en la que se ha hecho un 
gran esfuerzo, tanto humano como eco-
nómico en los dos últimos años y en el 
que la inversión en mantenimiento está 
brillando por su ausencia a pesar de 
que dejamos proyectada una planifica-
ción plurianual para continuar con las 
mejoras en el complejo”. 

La incapacidad y la falta de respuesta ante 
los problemas del concejal de Deportes ha 
sido la tónica del comienzo de legislatura 

ÓSCAR BLANCO: “Esta incapacidad la va a costar a los ribereños más de 9.000 € 
por su dejadez en el césped del estadio de El Deleite”

 

“Su incapacidad  
la ha maquillado,  

levemente, su compañero 
de la delegación de Medio 
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SEO Bird Life celebró el pasado do-
mingo el Día Mundial de Las Aves en 
un paraje mediaombiental incompa-
rable: el Jardín del Príncipe. Un itine-
rario que mezcló paisajes históricos 
del propio jardín, de la mano de 
Tomás Ruiz, con curiosidades y ense-
ñanzas sobre el ámbito ambiental y 
sobre el mundo de las aves, de la 
mano de integrantes de SEO Bird Life 
en Aranjuez. 

El responsable del colectivo, 
‘Juanju’ Ruiz, nos explicó que querían 
celebrar este día “fuera del Centro de 
Educación Ambiental por enfocarlo 
también desde una perspectiva más 
dirigida a adultos y no solo a niños, 
que es a quienes solemos dedicar 
esta jornada. Con esta organización, 
pretendíamos que disfrutase todo el 
mundo y, además, volver al Jardín del 
Príncipe, que hacía muchos años que 

no veniamos a celebrarlo aquí, un 
lugar en el que el medioambiente 
cobra gran importancia y porque 
forma parte de la historia de nuestra 
ciudad y, por eso, también hemos in-
vitado a Tomás Ruiz, para que nos 
fuese contando parte de esa historia”. 

‘Juanju’ nos explicó que “hay espe-
cies que vienen del resto de Europa y 
que están aquí de paso como reye-
zuelos, papamoscas gris, papamos-
cas cerrojillo, hay muchos más 
ruiseñores, muchos más petirojos, y 
es cierto que en el jardín, con tanta 
gente como ha venido, es difícil ver 
aves aunque también queríamos ofre-
cer charlas botánicas”. 

Sobre el momento actual que existe 
respecto al mundo de las aves, 
‘Juanju’ afirma que “hay que destacar 
el declive que existe entorno a las 
aves tanto agrarias, como la codorniz,  

la perdiz, la cogujada, los carabanes, 
las avutardas, o del entorno urbano, 
como las golondrinas, los vencejos o, 
como está sucediendo en toda Eu-
ropa, de los gorriones. Hay un 33% 
menos de gorriones que hace diez 
años”. ‘Juanjp’ afirma que “sí se está 
notando una subida de aves foresta-
les. Se abandona el campo, se plan-
tan árboles y subes especies como el 
herrerillo, el carbonero”. 

En SEO Bird Life, a nivel nacional e 
internacional, sostiene que las aves” 
son los mejores indicadores del es-
tado de salud de nuestro entorno, son 
símbolo de vida, de calidad de vida. 
Durante la celebración del Día de las 
Aves alzamos la voz para garantizar 
que sus cantos se sigan escuchando 
bien fuerte”. Este año han elegido el 
lema ‘Sin aves, nuestras vidas están 
en el aire’.

“Sin aves, nuestras vidas 
están en el aire”
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El curso 2017-2018 comenzó en la Ciu-
dad Deportiva de Las Olivas bajo ges-
tión directa del Ayuntamiento una vez 
que el anterior Gobierno municipal, lide-
rado por el Partido Socialista, llevase a 
cabo su compromiso de recuperar el 
cometido de este espacio a través de la 
dirección directa por parte de la Dele-
gación de Deportes. 

En el último trimestre de 2018, el Eje-
cutivo de Cristina Moreno afrontó una 
serie de obras en Las Olivas con una in-
versión de más de 160.000 euros, de-
sarrollando mejoras en el acceso del 
pabellón y al parque infantil del polide-
portivo y eliminando las maderas que 
suponían un peligro para los usuarios. 
Además,  se sustituyó la caldera grande 
de la piscina cubierta y se arreglaron, 
en unos casos y sustituido en otros, los 
focos de las torretas de luz del campo 
de fútbol. También se colocó una mam-
para en la barandilla de las gradas de 
la piscina cubierta para mejorar la se-
guridad de los usuarios. 

Esta semana hemos podido com-
probar la incapacidad del actual Go-
bierno municipal y del concejal de 
Deportes que, una vez más, vuelve a 
hacer gala de su negligencia, como en 
el estadio de El Deleite, al no afrontar 
el  mantenimiento necesario en un es-
pacio que utilizan miles de ribereños 
cada día.  

El concejal socialista, David Estrada, 
ha señalado que “mientras que el Par-
tido Popular lo único que hizo durante 
la primera legislatura de María José 
Martínez Martínez fue dejar que estas 
instalaciones pereciesen y buscar fan-
tasmas donde no los había, ahora el 
nuevo Gobierno de PP y Ciudadanos 
vuelve a dejar en el olvido el manteni-
miento de un polideportivo que cons-
truyó y que tuvo que recuperar el 
Partido Socialista con un enorme es-
fuerzo económico, personal y técnico”. 

En las obras de mejora del pasado 
año se sustituyó parte del suelo de la 
entrada, eliminando las maderas y co-

locando un suelo de hormigón y una 
moqueta ante una evidente situación 
de peligro para los usuarios.  

Estrada ha afirmado que “la situa-
ción evidencia que el suelo no está en 
condiciones y, además, está al lado 
de un parque infantil, lo que aumenta 
el riesgo”. El concejal socialista ha 
añadido que “en la anterior legislatura 
comenzamos una serie de mejoras en 
las instalaciones con una planificación 
plurianual definida en el presupuesto 
que no ha aprobado aún el PP y que 
le dejamos hecho. No puede ser que 
los usuarios tengan que esperar cua-
tro años para que haya un cambio de 
Gobierno que afronte los problemas 
de los ribereños. El Partido Popular y 
Ciudadanos están actuando a la de-
riva, sin proyecto, sin hoja de ruta y lo 
que están demostrando es que son 
como el caballo de Atila, que allá por 
donde pisan no crece la hierba, y si no 
que se lo pregunten al césped de El 
Deleite”.

El grupo Socialista presentará al pró-
ximo pleno municipal una propuesta 
para instar al equipo de Gobierno “a 
continuar con el proyecto del Barrio Glo-
rieta del Clavel dándolo de alta en el PIR 
y en el proyecto EDUSI, puesto que 
existe financiación suficiente para aco-
meterlo y es una propuesta de los pro-
pios vecinos”. Además, desde el grupo 
Socialista pedirá que se dé “traslado del 
presente acuerdo a la Asociación de 
vecinos Glorieta del Clavel”.  

En la pasada legislatura, el gobierno 
del PSOE e INPAR llevó a cabo dos 
obras muy importantes para el Barrio de 
Foso Moreras: el Colector de la Glorieta 
del Clavel (PIR Y EDUSI) que da servi-
cio a todo el barrio, a la vez que se eje-
cutaban por parte de la Comunidad de 
Madrid la Remodelación de la Plaza del 
Doctor González Bueno (Prisma 2008-
2011). 

El PSOE entiende que “la Estrategia 
de Desarrollo Urbano Sostenible e In-
tegrado de Aranjuez (EDUSI) que se 
realizó bajo el mandato socialista pi-
vota en torno a varios ejes estratégi-
cos, uno de ellos dirigido a conectar 
los barrios con el centro de la ciudad 
para hacer de Aranjuez una Ciudad 
más sostenible. En ese sentido, des-
pués de muchas reuniones con la 
Asociación de vecinos de la glorieta 
del Clavel, ellos mismos priorizaron 
como inversiones ineludibles, ade-
más de las mencionadas, el arreglo 
del templete que se ubica en el cen-
tro de la Glorieta y su adecuación 
para ampliar la sede de la asocia-
ción”. 

Trabajadores, usuarios de la residen-
cia y vecinos nos trasladaron la propie-
dad del arreglo de las calles aledañas 
al barrio. “Desde el anterior gobierno se 
planteaba empezar con el templete y 
con las citadas obras, una vez acaba-
das las obras del colector y la Plaza del 
Doctor González Bueno y para ello en-
cargamos una valoración de las obras 
de todo el ámbito de actuación, valora-
ción imprescindible para poder iniciar el 

expediente”, ha afirmado la portavoz 
del grupo, Cristina Moreno. 

Estas obras contenían la renovación 
integral del firme de calzadas con fre-
sado, gestión de residuos y reposición 
de 5 cm de capa de rodadura inclu-
yendo puesta a cota de tapas, repara-
ción de blandones, señalización 
horizontal. Área de calzadas: 7.230 m2. 
También la renovación de aceras y bor-
dillos en la calle Olmos, en el perímetro 
del templete de Clavel y en la zona de 
acceso a Clavel incluyendo reordena-
ción aparcamiento, ampliación de ace-
ras en Olmos, alcorques y reposición de 
jardinería reordenación del tráfico en el 
acceso a la Glorieta del clavel y reorde-
nación de punto de RSU. Orejas de 
aparcamiento y barbacanas accesi-
bles. Por otro lado, la adecuación de 
acera perimetral al templete de la Glo-
rieta del Clavel Área de aceras y la mo-
dernización de la instalación de 
iluminación. Actualización de centros de 
alumbrado y sustitución de luminarias 
por tecnología LED. 

Moreno ha señalado que “en los pa-
sados días hemos tenido conocimiento 
de que el actual gobierno municipal ha 

tenido una reunión con la asociación de 
vecinos en la que les ha trasladado que 
el gobierno anterior no tenía ninguna in-
tención de acometer estas obras, cues-
tión que es absolutamente falsa. No sólo 
es falsa sino que además a finales de 
abril, pocas semanas después de que 
se realizase el encargo una vez acor-
dado con los vecinos, el gobierno so-
cialista recibió la valoración de la obra 
por parte de la ingeniería contratada, 
correspondiendo al gobierno actual ela-
borar la memoria y el presupuesto, soli-
citar el alta a través de la Junta Local de 
Gobierno, enviarlo a la Comunidad de 
Madrid para que procedan a su trami-
tación y alta en el Programa de Inver-
sión Regional y comenzar a 
desarrollarlo”. La portavoz socialista ha 
señalado que “no queremos entrar en 
polémica con este asunto. Simplemente 
queremos que las obras se hagan por-
que es la consecuencia de la prioriza-
ción de los vecinos que son los que 
conocen el barrio de verdad y porque 
la participación es el principio rector de 
todos los proyectos que vayan a llevar 
el sello (y la financiación) de la Unión 
Europea”. 

El Gobierno de PP y Ciudadanos vuelve  
a poner de manifiesto su negligencia,  

esta vez en el mantenimiento de la Ciudad  
Deportiva de Las Olivas

El PSOE instará al Gobierno municipal  
a que continúe con el proyecto del barrio  

de la Glorieta del Clavel

DAVID ESTRADA: “El nuevo gobierno deja en el olvido el mantenimiento de un  
polideportivo que construyó y que tuvo que recuperar el Partido Socialista con un 

enorme esfuerzo económico, personal y técnico”

EL GRUPO SOCIALISTA solicitará al Ejecutivo que lo dé de alta en el PIR  
y en el proyecto EDUSI, “puesto que existe financiación suficiente para acometerlo 

y es una propuesta de los propios vecinos”. 
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El grupo Socialista instará al Gobierno 
municipal, en el próximo pleno, a ini-
ciar los trámites para proceder a la 
enajenación o concesión de las vi-
viendas públicas y las plazas de ga-
raje procedentes del activo 
inmobiliario de la Sociedad Local del 
Suelo y la Vivienda de Aranjuez. Ade-
más, también instará al equipo de Go-
bierno a que las bases de la 
enajenación o concesión estén dota-
das de cláusulas sociales o criterios 
de valoración que no aboquen a que 
el 100% dependa únicamente de pre-
cio, a fin de evitar movimientos espe-
culativos en perjuicio del interés social 
de las viviendas, como es la emanci-
pación de los jóvenes ribereños. 

Dentro de la propuesta presentada 
por el Grupo Socialista también está 
la de destinar dieciséis de las vivien-
das de las dos promociones del ba-
rrio de Agfa a personas en situación 
de vulnerabilidad, según los criterios 
que marque la Delegación de Servi-
cios Sociales del Ayuntamiento de 
Aranjuez. 

En septiembre de 2018, el Juz-
gado aprobó en sentencia el conve-
nio propuesto por el Ayuntamiento 
de Aranjuez, entre ellos la cesión de 
activo y pasivo a la administración 
pública municipal en torno a lo que 
el Juzgado apreció entre los Funda-
mentos de Derecho de la Sentencia 
como “una auténtica remunicipaliza-
ción de bienes y derechos”. Esta 
sentencia llegó tras un arduo pro-
ceso de disolución y absorción, por 
parte del Ayuntamiento -como socio 
único de la entidad-, de SAVIA.  

El concejal socialista, David Es-
trada, ha explicado que “al no ver 
cumplida la corrección del desequi-
librio financiero en diciembre de 
2014, la Ley otorgaba un plazo má-
ximo de 6 meses para que las Enti-
dades locales procedieran a la 
disolución de las sociedades que 
continuaran en situación de desequi-
librio, so pena de quedar automáti-

camente disueltas el 1 de diciembre 
de 2015”. 

Estrada ha señalado a este res-
pecto que “en ese mismo año, el 
Consejo de Administración de una 
de las dos entidades mercantiles, la 
Sociedad Local del Suelo y de la Vi-
vienda de Aranjuez, acordó su diso-
lución; y en noviembre la Junta 
General de la entidad ratificaría el fin 
de la empresa. A su vez, fue en el 
año 2016 cuando el Ayuntamiento de 
Aranjuez, procedió a confirmar la di-
solución. A continuación, el órgano 

liquidador, aconsejado por los ase-
sores jurídicos contratados, presentó 
las solicitudes de preconcurso y, fi-
nalmente, de concurso de acree-
dores voluntario al Juzgado 
Mercantil debido a la situación de in-
solvencia, ejecución de resoluciones 
judiciales, y escaso margen de 
acuerdo político y financiero con los 
actores implicados”. 

Entre el activo de SAVIA que asu-
mió el Ayuntamiento de Aranjuez, se 
encuentran tres parcelas destinadas 
a vivienda en el Sector de AGFA 
ellas, la P-74, hipotecada); la parcela 
de la Antigua Harinera en Puente 
Barcas; tres viviendas en la calle Flo-
rida; un local comercial y varios ga-
rajes en la calle Val de Boi; las 
actuales dependencias municipales 
de la calle Stuart, 79; el acceso al 
Teatro Real Carlos III por la calle San 
Antonio; 205 plazas de garaje en 
AGFA y 26 en Olivas; 50 viviendas 
con opción a compra en la P-82 de 
AGFA;  4 viviendas de venta en la P-
83 de AGFA; y 50 viviendas con op-
ción a compra en la P-83.  

Estrada sostiene que “este activo, 
hoy titularidad del Ayuntamiento de 
Aranjuez, es parte del legado de 
SAVIA, y debe ser destinado a fines 
públicos de interés social que, a su 
vez, reiteramos, no supongan un me-
noscabo a la Hacienda municipal”. 

En el Grupo Socialista entienden 
que “a la fecha actual, al haber 
transcurrido más de 10 años desde 
la obtención de la calificación defini-
tiva por la administración regional, la 
mayoría de las viviendas no están 
sujetas al régimen de protección de 
vivienda pública. Ello no obsta para 
que su régimen de enajenación o 
concesión deba tender hacia el inte-
rés social de los ciudadanos de 
Aranjuez con los procedimientos y 
mecanismos que la Ley de Contra-
tos del Sector Público y la Ley del 
Suelo de la Comunidad de Madrid 
establecen”. 

El pasado martes, los diputados so-
cialistas Rafael Simancas y Zaida 
Cantera celebraron en la agrupación 
de Aranjuez una asamblea informativa 
comarcal  para explicar cómo se han 
sucedido las negociaciones que han 
impedido formar Gobierno y que ha 
provocado que el próximo 10 de no-
viembre se vuelvan a celebrar unas 
Elecciones Generales. 

Simancas destacó, de cara a las 
próximas elecciones, que la derecha 
se ha plegado al discurso de la ex-
trema derecha “como ya ha escenifi-
cado Díaz Ayuso hace unos días” y 
criticó la actitud de Albert Rivera, “que 
unos días es amigo y otros es ene-
migo” y de Pablo Casado, “que antes 
era ‘Aznarista’ y ahora es ‘Marianista’. 
Sobre la izquierda expresó el dipu-

tado que “son escisiones de escisio-
nes y tampoco hay que olvidar que 
Errejón también impidió que se for-
mara un Gobierno socialista”. 

Simancas expresó que “solo hay 
una opción para que haya un go-
bierno estable y con un giro social en 
un escenario de extremismos y lo que 
este país necesita es estabilidad para 
afrontar las desigualdades y la situa-
ción económica y los brotes de una 
posible crisis se reparten mejor con la 
izquierda que con la derecha”. 

Simancas habló de los “intentos de 
desmovilizaciópn que vienen desde la 
derecha, por lo que apelamos al voto 
útil frente a la dispersión del voto que 
lleva al bloque, como ya hemos com-
probado”. 

Por su parte, Zaida Cantera afirmó 

que el PSOE “se diferencia de estos 
nuevos partidos en que siempre 
hemos tenido conceoción de Estado 
y de gobernar para todos, que lo que 
significa es tener una responsabili-
dad, y esa responsabilidad nos ha lle-
vado a traer una estabilidad a lo largo 
de la historia en educación, en sani-
dad y en políticas socialies”.  

Esa responsabilidad, explicó Can-
tera, lo que lleva es a afrontar proble-
mas y “tomar decisiones pensando en 
todos los ciudadanos”. Sobre las ne-
gociaciones que se han llevado a 
cabo con Podemos, la diputada 
afirmó que “cuando vienes a asaltar 
los cielos debes saber que, antes de 
hacerlo, vas a tener que ceder en al-
gunas cosas, como en cualquier ne-
gociación”. 

El PSOE pedirá que se destinen viviendas 
de SAVIA como viviendas sociales

Rafael Simancas y Zaida Cantera, en Aranjuez 
“Solo hay una opción para formar  
Gobierno, el Partido Socialista”

EL GRUPO SOCIALISTA presentará una propuesta al próximo pleno para que se ini-
cien los trámites para proceder a la enajenación o concesión de las viviendas públicas 

y las plazas de garaje procedentes del activo inmobiliario de la Sociedad Local del 
Suelo y la Vivienda de Aranjuez
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Dentro de la propuesta  
también está la de  

destinar dieciséis de las  
viviendas de las dos  

promociones del barrio 
de Agfa a personas en  
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David Estrada:  
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hoy titularidad  
del Ayuntamiento,  
es parte del legado  

de SAVIA, y debe ser  
destinado a fines  

públicos de interés social
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El pasado miércoles, la portavoz del 
Grupo Socialista, Cristina Moreno, y el 
concejal del grupo, José María Cer-
meño, mantuvieron una reunión con la 
Asociación de Vecinos de la Glorieta del 
Clavel para trasladarles la propuesta 
que el PSOE llevará al próximo pleno 
para que se acometan las obras en el 
barrio relativas al templete y a las calles 
aledañas.  

Cristina Moreno se reafirmó en el 
compromiso que el Partido Socialista 
adquirió con los vecinos en la pasada 
legislatura respecto a estas obras, acla-
rando que todo el proceso ya quedó ini-
ciado con el encargo de una valoración 
de las obras de todo el ámbito de ac-
tuación, “valoración imprescindible para 
poder iniciar el expediente”. La portavoz 
socialista aclaró a los vecinos que “en 
contra de lo que dice la concejala del 
Gobierno, Miriam Picazo, sí se inició 
este proyecto que ahora debe ejecutar 
el Gobierno municipal, pero el estudio 
llegó por e-mail el 30 de abril, en plena 
campaña electoral, lo que impedía por 
ley que pudiésemos seguir dando 
pasos. Lo que ahora tiene que hacer el 
Gobierno municipal es dar de alta este 

proyecto en la Comunidad de Madrid y 
en los EDUSI, porque presupuesto hay, 
e iniciar todos los trámites para poder 
desarrollarlo”. 

Moreno expuso a los vecinos que “no 
pretendemos entrar en polémicas con 
este asunto, lo que queremos es que se 
acometan las obras, que son imprescin-
dibles para el barrio y que son las ne-
cesidades que los vecinos y ususarios 
de la residencia nos traladamos. Aran-
juez tiene un compromiso con todos sus 
barrios y la glorieta del Clavel es un en-
clave que ya necesita afrontar estas 
mejoras, y por eso iniciamos los trámites 
en la anterior legislatura”. 
 
La plaza Doctor González Bueno 
Por otra parte, y aprovechando la visita 
al barrio, los concejales socialistas pu-
dieron comprobar que la nueva plaza 
del Doctor González Bueno se encuen-
tra en un estado lamentable, a pesar de 
que la concejala de Servicios, Miriam Pi-
cazo, sigue sosteniendo que el Partido 
Socialista miente al afirmarlo. La sucie-
dad, la broza y el estado de algunas 
zonas no se corresponden con la inver-
sión que allí se ha realizado.

El PSOE se reúne con los  
vecinos de la glorieta del Clavel 
y reafirma su compromiso firme 
con el barrio
CRISTINA MORENO “les trasladó la propuesta que el 
Grupo Socialista llevará al próximo pleno y les entrega la 
documentación que prueba que los trámites para acome-
ter las obras ya se habían iniciado

El pasado fin de semana se 
celebró la Spain Betta Club, 
un evento gestionado por el 
Partido Socialista en el ante-
rior legislatura, Elena Lara. 
Esta asociación sin ánimo 
de lucro se define como “un 
grupo de amigos locos por 
los bettas que un día se 
reunieron, y gracias a uno 
de ellos fueron conociendo 
el IBC (International Betta 
Congres) terminando ha-

ciéndose socios del mismo, y con el 
tiempo fundar este chapter español del IBC para poder dar a conocer 

a todo el mundo que en España hay buenos criadores de bettas y poder realizar concursos internacio-
nales para tener mas fácil el poder demostrarlo”. La asociación está formada “por fanáticos de la cría, selección y ex-
posición ornamental del Betta Splendens, que se inició como Chapter IBC (International Betta Congress ) en 2014, 
siguiendo por tanto los standards IBC en cuanto a patrones de formas, colores y actitud que deben mostrar todos los 
bettas ornamentales de concurso”. El objetivo de estos concursos es valorar la belleza y equilibrio de esta especie 
evitando todo daño a pesar de su agresividad.

Spain 
Betta 
Club

siete días

servicio público
TELÉFONOS DE INTERÉS 
 
AISA (Central Valdemoro) 
918752018 
Ambulatorio (Las Olivas) 
918090117 - 918091332 
Ambulatorio (Abastos) 
918911104 - 918922548 
Ambulatorio (Urgencias) 
918911430 - 061 
Asesoría Jurídica Gratuita  
de Mujeres 
918090305 
Atención al Ciudadano 
918090360 - 900154900 
Autobuses Interurbanos 
918910183 
Ayuntamiento 
918090360 

Bomberos 
918910080 
Canal Isabel II 
900022625 
C.A.P.  
918920644 
Cementerio Municipal  
918925282 
C. C. “Isabel de Farnesio” 
918924386 
Centro de Día 
918911977 
Cruz Roja 
913609585 
Emergencias 
112 
Guardia Civil Aranjuez 
918910062 
SEPRONA – Chinchón 

918940008 
Hacienda 
918090920 
Hospital del Tajo 
918014100-  918922705 
I.T.V.  
918011256 
Oficina de Información  
Turística 
918910427 
Oficina del INEM 
918924086 
Onda Aranjuez 
918917340 
918921016 
Policía Local 
918090980 
Policía Nacional 
918929400
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culturateatro real carlos III
COVERS 
MÚSICA ROCK 
AÑOS 60-70 
VIERNES 11 DE OCTUBRE 
19:00H 
AUDITORIO JOAQUÍN RODRIGO 
ENTRADA LIBRE HASTA 
COMPLETAR AFORO

PRESENTACIÓN DEL LIBRO 
‘EL REGALO DE CARLOS III  
A GEORGE WASHINGTON.  
L PERIPLO DE ROYAL GIFT’ 
MIÉRCOLES 16 DE OCTUBRE 
19:00H 
DE: JOSÉ EMILIO YANES GARCÍA 
BIBLIOTECA MUNICIPAL 
‘ALVAREZ DE QUIDÓS’.  
ENTRADA LIBRE

Este concierto de COVERS es en conmemoración de 
que hace 50 años (1971) tocamos en este mismo lugar, 
cuando era el colegio Mª Cristina (Colegio de huérfanos 
de la Infantería) dos grupos de los muchos que había 
en Aranjuez entonces , FIELES CLAN y LOS APOSTO-
LES. Los temas que se oirán en este concierto serán de 
los años 60 y 70 y que ya los tocábamos en esa época.

El Regalo de Carlos III a George Washington – El periplo 
de Royal Gift , escrito por el Profesor José Emilio Yanes 
García, Jefe de Producción y Sanidad Animal de la Junta 
de Castilla y León en Zamora. En el libro, editado por 
Doce Calles el autor, tras una extensa investigación, ex-
pone todos los extraordinarios acontecimientos alrede-
dor del obsequio del monarca español, dos burros 
garañones, al primer presidente de los Estados Unidos, 
la logística que supuso todo ese viaje y los importantes 
personajes que intervinieron, convirtiéndolo en un me-
morable relato para la historia de Estados Unidos y Es-
paña.

*Textos y fotos: página web del Teatro Real Carlos IIIl https://teatroaranjuez.es

culturaisabel de farnesio

Uno de esos espectáculos a los que es 
difícil clasificar porque nace con un es-
píritu rebelde. Pretende no juzgar para 
no ser juzgado; no encasillar para no 
ser encasillado; no etiquetar para no ser 
etiquetado. 

Es difícil, por tanto, presentar algo 
que nace con una filosofía de vida tan 
libre. 

El término “zarzuela” en nuestro país 
pasa por extremos peligrosos para la 
vida del género en sí mismo: o se de-
nosta o se ensalza apelando a criterios 
de valor artísticos, musicales e incluso 
patrióticos… pero no se juzga por lo 
que verdaderamente es: 

un drama con música, sin más. 
Algo que el público sabe apreciar 

con sólo escuchar los primeros compa-
ses de una de ellas en alguna de las 
pocas salas en donde actualmente se 
representan. 

Al igual que otros géneros musicales 
con la misma estructura: ópera, ope-
reta, singspiel, musical,… todos beben 
de una misma idea, la de contar con la 
ayuda de la música una historia. Pero 
en el caso de la zarzuela parece que re-
sulte más fácil boicotearla que enalte-

cerla quizá por esa manía tan nuestra 
de sentirse español sólo cuando gana 
el equipo de casa; el resto del 
tiempo somos de nuestro pueblo, 
y punto. 

En “antoLÓGICA DE la ZAR-
ZUELA” pretendemos presen-
tarla sin más. Tal y como se 
ideó. Música con ganas de en-
tretener, de divertir, de emo-
cionar y de enriquecer un 
texto dramático. 

No sabemos si lo necesita, 
pero desde nuestra posi-
ción de intérpretes durante 
años de la misma y alter-
nándola con los otros gé-
neros, sentimos que le 
debemos este pequeño 
homenaje sin necesidad 
de hacer el montaje más 
caro de la historia, ni el 
más “cutre” de esta 
misma historia que la 
vió nacer. 

No nos hace falta 
un presupuesto 
grande, de esos 
para levantar un ae-

ropuerto en cualquier tierra recalificada, 
para ofrecerles lo mejor del género. 

Dos intérpretes y un maestro al piano 
es suficiente.

Javier Ruibal (El Puerto de Santa María, 
Cádiz, 15 de mayo de 1955). 

Es compositor, guitarrista, cantante 
y autor de sus textos, así como arre-
glista de sus creaciones. En su música 
confluyen flamenco, música sefardí, 
magrebí, jazz, rock, etc. El 28 de fe-
brero del año 2007, obtuvo la Medalla 
de Andalucía en reconocimiento a su 
carrera. 

De formación heterodoxa y autodi-
dacta recoge en sus composiciones 

ecos y fórmulas sonoras de 
culturas muy alejadas hoy y muy próxi-
mas en tiempos pasados. La intención 
no es hacer música de culto, es música 
moderna que incorpora elementos e in-
fluencias de Jazz y Rock. Javier Ruibal 
es autor de los textos de sus canciones, 
donde se nota una clara vinculación 
con la poesía española, en especial con 
poetas de la generación del 27 como 
Rafael Alberti y Federico García Lorca y 
otros poetas más recientes.

Antológica de la Zarzuela

Javier Ruibal 
en concierto




